
Primeira reunião do ano de dois mil e vinte, do Núcleo Docente Estruturante do 
Departamento de Nutrição da Universidade Federal de Juiz de Fora. 
Aos três dias do mês de julho de dois mil e vinte, reuniram-se através do Google Meet, 
os professores Renato Moreira Nunes, Michele Pereira Netto, Arlete Rodrigues Vieira 
de Paula e Céphora Maria Sabarense. A professora Céphora após cumprimentar a 
todos, iniciou a reunião atualizando os presentes em relação aos encaminhamentos 
que a UFJF vem fazendo em relação ao retorno as aulas em tempos de 
distanciamento social. A professora confirmou que o ICB está representado nas 
comissões que a universidade criou para que sejam avaliadas as maneiras de se 
retornar as aulas no modo à distância. Ela comentou sua satisfação pelo fato de 
Departamento de Nutrição ter um representante na comissão que vai estudar as 
demandas para os estágios supervisionados. Lembrou que o processo de estágio do 
curso de Nutrição é muito peculiar. Continuou a professora, informando que as cinco 
comissões criadas pela UFJF têm até o dia vinte e dois de julho para apresentarem 
seus resultados a Pró-reitora Maria Carmen Simões Cardoso de Melo. A professora 
Nathércia se prontificou a substituir a professora Céphora em suas férias a partir do 
dia vinte e três de julho, como representante do Departamento naquela comissão. A 
coordenadora do curso de Nutrição reiterou a importância de se discutir as 
perspectivas das ações de retorno as aulas juntamente com os servidores técnico-
administrativos. Deste modo, sugeriu que os assuntos sejam discutidos em comissões 
dentro do departamento, e que estas comissões devam ser formadas a partir de uma 
reunião a ser marcada pela COE. Assim sendo, ficou decidido que a comissão que 
discutirá as aulas práticas, será liderada pelas professoras Michele e Nathércia. As 
aulas teóricas ficarão ao encargo do professor Renato, enquanto que a comissão da 
COE será liderada pelas professoras Céphora e Arlete. Ainda ficou decidida a 
imprescindível presença de TAEs nas comissões das aulas práticas e COE. A 
professora Céphora, demonstrou sua preocupação também sobre o calendário 
acadêmico, já que ainda restam treze semanas restantes de aula no atual semestre 
letivo e que ainda há cerca de duzentos e trinta alunos a serem integrados em seus 
respectivos cursos via ENEM. Lembrou que as aulas práticas presenciais estão 
descartadas em tempos de COVID-19. Relatou que o projeto pedagógico do curso não 
prevê aula a distância e que condições especiais terão que ser estabelecidas por pelo 
menos um período. Argumentou que a Universidade possui uma plataforma para aulas 
remotas, mas ainda não se sabe na prática se a mesma vai suportar, já que serão 
cerca de vinte e cinco mil pessoas interligadas neste processo. Seguiu ainda a 
professora informando que cerca de quarenta porcento dos alunos não responderam 
ao questionário que a UFJF enviou sobre suas possibilidades de recursos para assistir 
as aulas de forma remota. Questionou-se se a universidade tem como assumir os 
problemas destes alunos oferecendo dentre outros, internet, tablet, etc. Ainda neste 
contexto, o tempo de integralização dos cursos terão que ser rediscutidos buscando 
uma maior flexibilização. A professora Céphora sugeriu distribuir um tutorial do Google 
Meet para os demais professores para que os mesmos possam se preparar para os 
novos tempos de aula à distância. Sobre o colegiado de curso, a professora Céphora 
informou que o mesmo precisa ser criado via reunião do Conselho de Unidade e que 
os encontros anteriores desde o ano de dois mil e dezoito deverão receber o nome de 
reunião da Coordenação e professores do curso. A professora aproveitou para reiterar 
que o NDE é o conselho de assessoramento à Coordenação, não sendo deliberativo, 
e que o Colegiado de Curso é o conselho deliberativo. Complementou que Colegiado 
de Curso deverá ser repensado conforme a nova montagem do o novo projeto 
pedagógico, uma vez que deverá ter representantes de todas as unidades que 
oferecem disciplinas para o curso. O professor Renato sugeriu que na composição 
deste Colegiado, além dos membros do NDE, deveriam haver um professor da área 
de humanas, exatas e um da saúde. Todos os presentes demonstraram sua angústia 
devido ao panorama de pandemia e, nada mais havendo, foi lavrada ata que, após lida 
e considerada fiel será assinada por todos os presentes. 


